

## PEMBEKALAN KKN 2022

**Dwi Hery Yulianto**

Program Studi Manajemen Universitas Cendekia Mitra Indonesia  
[dwiheri1970@gmail.com](mailto:dwiheri1970@gmail.com)

### ABSTRAK

Kuliah Kerja Nyata (KKN) merupakan salah satu implementasi dari Tri Dharma Perguruan Tinggi yang bertujuan untuk mengembangkan kompetensi mahasiswa serta memberikan kontribusi nyata kepada masyarakat. Universitas Cendekia Mitra Indonesia mengadakan pembekalan kepada mahasiswa yang akan mengikuti KKN 2022. Kegiatan ini bertujuan untuk mempersiapkan mahasiswa dalam menghadapi berbagai tantangan yang ada di lapangan serta memberikan keterampilan komunikasi dan pemberdayaan yang efektif. Pembekalan ini dilaksanakan pada 18 Juli 2022 di Ruang Aula Universitas Cendekia Mitra Indonesia dengan materi yang mencakup pengenalan KKN, strategi komunikasi, teknik pemberdayaan masyarakat, serta etika dalam KKN. Hasil dari kegiatan ini menunjukkan bahwa mahasiswa menjadi lebih siap untuk melaksanakan KKN dengan pengetahuan yang lebih baik mengenai tantangan dan tanggung jawab mereka. Pembekalan ini diharapkan dapat memberikan dampak positif bagi mahasiswa dalam melaksanakan KKN yang berkualitas dan bermanfaat bagi masyarakat.

Kata Kunci: KKN, Pengabdian kepada Masyarakat, Pembekalan, Mahasiswa

### ABSTRACT

*Community Service Program (KKN) is one of the implementations of the Tri Dharma of Higher Education, aimed at developing students' competencies and providing real contributions to society. Universitas Cendekia Mitra Indonesia conducted a briefing for students who would participate in the 2022 KKN. This activity aims to prepare students to face various challenges in the field and provide effective communication and empowerment skills. The briefing was held on July 18, 2022, at the Cendekia Mitra Indonesia University Auditorium, covering topics such as an introduction to KKN, communication strategies, community empowerment techniques, and ethics in KKN. The results of this activity showed that students became better prepared to undertake KKN with a clearer understanding of the challenges and responsibilities. This briefing is expected to have a positive impact on students in carrying out a high-quality and beneficial KKN for the community.*

*Keywords: KKN, Community Service, Briefing, Students*

### PENDAHULUAN

Kuliah Kerja Nyata (KKN) merupakan salah satu bentuk pengabdian mahasiswa kepada masyarakat yang dilaksanakan oleh berbagai perguruan tinggi di Indonesia. Program ini merupakan salah satu implementasi Tri Dharma Perguruan Tinggi yang

berfokus pada pengembangan mahasiswa serta pemberdayaan masyarakat. KKN diharapkan dapat memberikan kesempatan kepada mahasiswa untuk mengaplikasikan pengetahuan yang telah diperoleh selama proses pembelajaran di kampus, sekaligus memberikan kontribusi yang nyata kepada masyarakat dalam berbagai aspek sosial, ekonomi, dan budaya (Santosa, 2020). Selain itu, KKN juga menjadi wahana pembelajaran bagi mahasiswa dalam menghadapi tantangan di lapangan, berinteraksi dengan masyarakat, serta mengembangkan keterampilan komunikasi dan pemberdayaan.

Universitas Cendekia Mitra Indonesia sebagai institusi pendidikan tinggi berkomitmen untuk memberikan pendidikan yang tidak hanya bersifat teori, tetapi juga memberikan pengalaman langsung kepada mahasiswa melalui kegiatan KKN. Sebelum terjun langsung ke lapangan, mahasiswa perlu diberikan pembekalan yang cukup mengenai peran mereka sebagai agen perubahan yang akan berinteraksi dengan masyarakat dan memberikan solusi bagi permasalahan yang ada di masyarakat. Pembekalan KKN yang dilakukan oleh Universitas Cendekia Mitra Indonesia pada tahun 2022 bertujuan untuk mempersiapkan mahasiswa secara maksimal dengan memberikan pengetahuan tentang KKN, tantangan yang mungkin dihadapi, serta keterampilan komunikasi yang dibutuhkan dalam menjalankan tugas KKN (Wijayanti, 2018).

Kegiatan pembekalan ini diadakan pada tanggal 18 Juli 2022 di Ruang Aula Universitas Cendekia Mitra Indonesia dan diikuti oleh seluruh mahasiswa peserta KKN 2022. Pembekalan ini juga memberikan penekanan pada etika dan tanggung jawab mahasiswa selama menjalankan KKN, serta pentingnya pemberdayaan masyarakat agar kegiatan KKN dapat memberikan dampak positif dan berkelanjutan (Pramudito, 2017). Pembekalan ini diharapkan dapat meningkatkan kualitas pelaksanaan KKN 2022 yang tidak hanya memberikan manfaat bagi mahasiswa, tetapi juga bagi masyarakat tempat KKN dilaksanakan. Dengan persiapan yang matang, mahasiswa akan lebih siap untuk menghadapi berbagai situasi di lapangan dan memberikan kontribusi yang signifikan bagi pengembangan masyarakat (Sari & Rahayu, 2019).

## METODE PELAKSANAAN

Kegiatan pembekalan KKN 2022 dilaksanakan melalui pendekatan ceramah dan diskusi interaktif. Pembekalan dimulai dengan penyampaian materi oleh para narasumber yang ahli di bidangnya, diikuti dengan sesi diskusi dan tanya jawab. Acara ini bertujuan untuk memberikan wawasan kepada mahasiswa mengenai berbagai aspek yang akan mereka hadapi selama pelaksanaan KKN. Pembekalan ini dilaksanakan di Ruang Aula Universitas Cendekia Mitra Indonesia pada tanggal 18 Juli 2022, dimulai pukul 09.00 WIB dan dihadiri oleh seluruh mahasiswa peserta KKN 2022. Metode yang digunakan dalam pelaksanaan kegiatan ini adalah sebagai berikut:

1. **Ceramah:** Narasumber menyampaikan materi mengenai KKN, tantangan yang akan dihadapi, serta strategi komunikasi dan pemberdayaan masyarakat.
2. **Diskusi dan Tanya Jawab:** Setelah materi disampaikan, mahasiswa diberikan kesempatan untuk bertanya dan berdiskusi langsung dengan narasumber mengenai hal-hal yang perlu dipahami lebih lanjut.
3. **Studi Kasus:** Mahasiswa juga diberikan studi kasus untuk menganalisis permasalahan yang sering ditemui di lapangan selama pelaksanaan KKN.

Metode ini dirancang untuk memberi pengalaman langsung kepada mahasiswa serta membekali mereka dengan keterampilan yang dibutuhkan dalam menghadapi situasi di lapangan.

## **Materi Kegiatan**

Pembekalan KKN 2022 mencakup beberapa materi penting yang akan mempersiapkan mahasiswa dalam menjalankan tugas KKN mereka. Materi yang disampaikan oleh para narasumber adalah sebagai berikut:

- 1. Pengenalan KKN dan Tujuannya**

Materi ini memberikan gambaran umum mengenai tujuan, peran, dan manfaat KKN bagi mahasiswa dan masyarakat.

- 2. Tantangan dalam KKN**

Mengupas tantangan yang sering dihadapi mahasiswa selama KKN, baik dalam aspek sosial, ekonomi, budaya, dan lingkungan (Iskandar, 2016).

- 3. Strategi Komunikasi Efektif**

Materi ini mengajarkan mahasiswa cara berkomunikasi secara efektif dengan masyarakat, termasuk cara menyampaikan informasi dengan jelas dan mudah dipahami (Santosa, 2020).

- 4. Teknik Penyuluhan dan Pemberdayaan Masyarakat**

Mengajarkan teknik-teknik dasar dalam memberikan penyuluhan dan pemberdayaan masyarakat agar dapat meningkatkan kesejahteraan masyarakat setempat (Wijayanti, 2018).

- 5. Etika dan Tanggung Jawab Mahasiswa dalam KKN**

Membahas mengenai kode etik yang harus dijaga oleh mahasiswa selama pelaksanaan KKN, termasuk tanggung jawab sosial dan akademik mereka (Pramudito, 2017).

## **HASIL DAN PEMBAHASAN**

Hasil dari kegiatan pembekalan ini menunjukkan bahwa mahasiswa menjadi lebih siap untuk melaksanakan KKN. Pembekalan yang diberikan oleh narasumber memberikan pemahaman yang lebih mendalam mengenai tujuan dan tantangan yang akan dihadapi dalam KKN. Mahasiswa juga memperoleh keterampilan yang dibutuhkan untuk berkomunikasi dan berinteraksi dengan masyarakat secara efektif, serta memahami pentingnya etika dalam menjalankan tugas KKN.

Dalam sesi diskusi dan tanya jawab, mahasiswa menunjukkan antusiasme yang tinggi dengan berbagai pertanyaan dan masukan terkait pengalaman yang mereka harapkan selama KKN. Hal ini menunjukkan bahwa mahasiswa sangat terbuka terhadap pelatihan dan pembekalan yang diberikan, serta memiliki kesadaran yang tinggi akan pentingnya pengabdian kepada masyarakat (Sari & Rahayu, 2019).

Pemberdayaan masyarakat yang menjadi fokus dalam KKN juga menjadi bagian penting yang ditekankan selama pembekalan. Mahasiswa diajarkan untuk tidak hanya melakukan kegiatan yang bersifat pemberian, tetapi juga berfokus pada pemberdayaan yang berkelanjutan untuk meningkatkan kualitas hidup masyarakat.

## **KESIMPULAN**

Kegiatan pembekalan KKN 2022 yang dilaksanakan oleh Universitas Cendekia Mitra Indonesia telah berhasil memberikan pemahaman yang lebih baik kepada mahasiswa mengenai tujuan, tantangan, dan tanggung jawab yang akan mereka hadapi selama KKN. Pembekalan ini sangat penting dalam mempersiapkan mahasiswa agar dapat melaksanakan KKN secara efektif dan berdampak positif bagi masyarakat. Selain itu, kegiatan ini juga meningkatkan keterampilan mahasiswa dalam berkomunikasi dan berinteraksi dengan masyarakat, serta memahami etika yang harus dijaga selama pengabdian mereka. Dengan adanya pembekalan ini, mahasiswa diharapkan dapat memberikan kontribusi yang maksimal dalam melaksanakan KKN 2022 dan memberi dampak positif kepada masyarakat.

## **DAFTAR PUSTAKA**

- Iskandar, D. (2016). *Pengabdian kepada Masyarakat dalam Perspektif KKN: Pengalaman dan Praktik Terbaik*. Yogyakarta: Pustaka Pelajar.
- Wijayanti, A. (2018). *KKN sebagai Sarana Pengembangan Mahasiswa dan Masyarakat*. Jakarta: Universitas Indonesia Press.
- Sari, P., & Rahayu, S. (2019). *Meningkatkan Kepedulian Sosial Melalui KKN: Pengalaman di Desa Tertinggal*. Bandung: Alfabeta.
- Pramudito, B. (2017). *Pengembangan Program KKN untuk Pemberdayaan Masyarakat*. Surabaya: Penerbit Cendekia.
- Santosa, B. (2020). *Strategi Penyuluhan dalam KKN: Teori dan Praktik di Lapangan*. Semarang: Pustaka Edukasi.